
 

 Conseil……………………………. 

  Syndical 

 
 

Date :    22 novembre 2024 

Heure :  8h00 à 16h30 

Lieu :     CSN, salle FSSS-Nego-3201                                          

  
 

                                                                            Procès-verbal 
 

 

Officiers présents : 

Stéphane Payette, président 
Marie-Josée Bellerose, secrétaire générale 
Debbie-Ann Bourdages, trésorière 
Emmanuelle Gileau, agent de griefs 
Sylvie Després, agent de griefs 
Dominique Perras, agent de griefs 
Xavier Héroux, responsable SST prévention 
Ann Guilbault, responsable SST défense 
Deny Cloutier, v.p. catégorie 2 Ste-Justine 
Sylvie Marion, v.p. catégorie 3 CRME 
Michel Sancho, délégué buanderie 
Renaud Laprise, délégué métier 
Adam Bergeron, délégué salubrité/agent mob 
Joziane Casavant, délégué salubrité 
Jacinthe Côté, délégué cuisine 
Olga Shepel, délégué URDM 
Lise Rail, délégué PAB 
Pierre-David Marois, délégué salubrité 
Benoit Nkaya Mfoukou, délégué sécurité 
Lucie Morin, délégué investigation fonctionnelles 

 

Absents motivés :   

Isabelle Queyroi, agent de griefs 
Marc Pouliot, v.p. catégorie 2 CRME 
 

Visiteurs : 

Claude Massé, conseiller syndical de la FSSS 
Lyne Sauvé, responsable du comité d’entraide 
Tristan Balekian, membre du comité de surveillance 
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Ordre du jour 

 

  1.  Mot du président 
  2.  Ouverture  
  3.  Appel des officiers.ères 
  4.  Admission des visiteur.euses 
  5.  Lecture de l’ordre du jour 
  6.  Présentation des membres/tour de table 
  7.  Adoption procès-verbal du 27, 28 mai 2024 
  8.  Libération Adam Bergeron 
  9.  Rapport annuel du comité d’entraide (Lyne Sauvé) 
10.  Rapport vie syndicale 
11.  Présentation PPT informations loi 25 
12.  Politique d’application loi 25 
13.  Nomination d’une personne responsable de la loi 25 
14.  Rapport financier trésorerie 1 août 2021 au 31 juillet 2024 (Debbie Ann Bourdages) 
15.  Rapport de vérification du comité de surveillance (Tristan Balekian) 
16.  Prévisions budgétaires du 1 août 2024 au 31 juillet 2027 (Debbie Ann Bourdages) 
17.  Varia 

18.  Ajournement 

 

              ______________________________________________________________ 

 

 

  1.  Mot du président 

       Dans le domaine des services publics notre gouvernement de la CAQ utilise le mot rigueur    
       budgétaire parce qu'on le sait le mot austérité dans le passé dans les soins de santé c'était 2   
       choses qui ne faisaient pas nécessairement le bonheur de la population. On est à un peu plus  
       qu'une semaine de la fusion des établissements vers la fameuse agence Santé Québec et à sa  
       tête Madame Geneviève Biron pour ceux qui ne connaissent pas Geneviève Biron, il s'agit d'une   
       top gun du domaine de la santé au privée. Rappelons-nous que la famille Biron a fait son nom et  
       sa fortune sur le dos des Québécoises et des Québécois, notamment grâce à la mise sur pied des  
       laboratoires et des cliniques Biron. L'arrivée d'un système de santé universel pour tous en 1969 a  
       eu un effet dévastateur pour son fondateur Denis Biron qui a été obligé de se délester  
       d'employés par crainte de manquer de fonds puis d'ouvrages pour sa business. Il a rapidement  
       remis ça en place et a été capable de récupérer ses billes et aujourd'hui c'est une des plus  
       grosses business dans le privé de la santé. 

  2.  Ouverture 

        Stéphane procède à l’ouverture du conseil à 8h16. 

  3.  Appel des officier.ères 

        Marie-Josée fait l’appel des officiers.ères. 
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  4.  Admission des visiteur.euses 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil accepte les visiteur.euses. 

                               Proposé :  Deny Cloutier 
                               Appuyé :   Adam Bergeron                       ACCEPTÉ        

  

 5.  Lecture de l’ordre du jour 

       Marie-Josée procède à la lecture de l’ordre du jour. 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil adopte l’ordre du jour. 

                               Proposé :  Sylvie Marion 
                               Appuyé :   Emmanuelle Gileau                ADOPTÉ        

  6.  Présentation des membres/tour de table 

        Les membres du conseil à tour de rôle se présentent et parlent de leur 
        parcours à Ste-Justine. 

  7.  Adoption procès-verbal du 27, 28 mai 2024 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil adopte le procès-verbal du  
                         27, 28 mai 2024. 

                                 Proposé :  Xavier Héroux 
                                 Appuyé :   Adam Bergeron                      ADOPTÉ     

  8.  Libération Adam Bergeron 

       Stéphane mentionne qu’Adam est libéré maintenant à raison de 3 jours semaine   
      pour nous donner un bon coup de main à la mobilisation. Il remplace Michel Sancho qui   
      occupait auparavant ce poste. Adam a préféré rester à 3 jours semaine plutôt qu'à temps   
      plein pour pouvoir garder une présence sur le plancher en tant que délégué. 

 

  9.  Rapport annuel du comité d’entraide 

        Lyne Sauvé présente le rapport annuel du comité d’entraide. 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil reçoive le rapport annuel du  
                         comité d’entraide. 

                                Proposé :  Jacinthe Côté 
                                Appuyé :   Dominique Perras                  ADOPTÉ 
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10.  Rapport vie syndicale 

        Stéphane mentionne qu’hier on a eu une rencontre avec des gens de la FSSS concernant      
        la vie syndicale. En fait c’est un tableau avec 6 chantiers qu'on essaie de mettre en   
        application. Voici quelques chantiers qui ont été abordés par le sne. On s'était fixé des   
        objectifs, certains ont été atteints et d’autres sont en cours. Voici les objectifs : 

        Objectif 

        Présence sur le terrain :   

• Se doter d’un calendrier mensuel de présence sur le terrain 

         Blitz de règlement des griefs :   

• Défendre les droits, meilleurs délais de règlements 

         Communication :   

• Se doter d’un plan de communication avec nos membres 

          Luttes syndicales :   

• Améliorer les conditions de travail, obtenir des gains 

          Fonctionnement interne :   

• Optimiser l’organisation des services offerts aux membres 

• Formation de délégués 

• Rejoindre les membres des groupes sous-représentés dans l’exécutif du syndicat 

• Doter d’au moins 1 sympathisant par tranche de 10 employé.es 

• Calendrier des activités à venir 

• Utiliser les assemblées de secteur 

• Déroulement des assemblées générales 

          Application de la convention collective :   

• Mettre en place les gains obtenus à la dernière négo 

11.  Présentation PPT informations loi 25 

        Le PowerPoint d’informations sur la loi 25 est présenté aux membres du conseil syndical. 

12.  Politique d’application loi 25 

        Les membres prennent connaissance du document de la politique sur la protection des   
        renseignements personnels. 

• Proposition :  Il est proposé au conseil syndical par le comité exécutif d’adopter la          
                         politique sur la protection des renseignements personnels. 

                                Proposé :  Adam Bergeron 
                                Appuyé :   Pierre-David Marois                     ADOPTÉ 
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13.  Nomination d’une personne responsable de la loi 25 

        Lors de l’exécutif du 20 novembre 2024 le nom de Marie-Josée Bellerose a été soumis afin de  
        la nominer responsable de la politique d’application de la loi 25. Stéphane Payette en fait part   
        au conseil. 

• Proposition :  Il est proposé au conseil syndical de nominer Marie-Josée 
                         Bellerose secrétaire générale du SNE du CHU Sainte-Justine   
                         d’agir à titre de responsable de la politique d’application de                      
                         la loi 25.    

                                Proposé :  Ann Guilbault 
                                Appuyé :   Benoit Nkaya Mfoukou                 ADOPTÉ       

14.  Rapport financier trésorerie 1 août 2021 au 31 juillet 2024 

        Debbie-Ann présente le rapport financier du 1 août 2021 au 31 juillet 2024. 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil reçoive le rapport financier du 1 août 2021  
                         au 31 juillet 2024. 

                                Proposé :  Michel Sancho 
                                Appuyé :   Renaud Laprise                               ADOPTÉ 

 15.  Rapport de vérification du comité de surveillance 

         Tristan Balekian présente le rapport du comité de surveillance. 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil reçoive le rapport annuel du comité 
                         de surveillance. 

                               Proposé :  Olga Shepel 
                               Appuyé :   Lucie Morin                                      ADOPTÉ 

16.  Prévisions budgétaires du 1 août 2024 au 31 juillet 2027 

        Debbie-Ann Bourdages, présente le budget du 1 août 2024 au 31 juillet 2027. 

• Proposition :  Il est proposé que le conseil reçoive le budget du 1 août 2024  
                         au 31 juillet 2027. 

                                Proposé :  Benoit Nkaya Mfoukou  
                                Appuyé :   Jacinthe Côté                                  ADOPTÉ    

         Question préalable (Joziane Casavant) 

                                                                                                             ADOPTÉ         
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17.  Varia 

             a) Un rappel pour la manifestation de demain à Trois-Rivières. 

             b) Journée arbitrage pour Benoit Nkaya Mfoukou. 

                  Des informations concernant l’arbitrage du 26 novembre 2024 
                  fût donner à Benoit Nkaya Mfoukou 

 

 

 18.  Ajournement 

         Le conseil s’est terminé à 16h03. 
        

 

 

 

 


